
 
COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE DU JEUDI 21 OCTOBRE 2021 

 
Membres du conseil présents : 
Présidente du conseil : directrice de l’école G. Brassens  

Municipalité : conseiller municipal aux affaires scolaires  

Fédérations des parents d’élèves : F.C.P.E  et GIPEC  

Enseignants  

Enseignante UPE2A/UPS  

Membre du RASED  

 

Membres du conseil excusés : Mme l’inspectrice de l’Education Nationale de la circonscription de 

Montgeron, et le  Maire adjoint au service de la Jeunesse 

 

Présentation des nouveaux membres du conseil : Mmes C et J sont nommées à    titre définitif et 

Mme E est nommée à titre provisoire 

Rappel de l’ordre du jour (voir convocation) 

Tout au long du conseil, l’école et la mairie essaieront de répondre aux questions des fédérations. 

 
1 Résultats des élections des représentants de parents d’élèves au conseil d’Ecole  

Le taux de participation est de 44.29%, stable par rapport aux 2 années précédentes. 

Le vote a été fait exclusivement par correspondance. FCPE et GIPEC ont obtenu 8 sièges 

chacune. 

 
2 Approbation du règlement intérieur 

Les objets connectés comme les montres sont bien interdits à l’école. C’est inscrit au règlement 

intérieur. 

Il faudrait réfléchir comment pourrait-on limiter les emballages de goûter parce que malgré toutes 

les poubelles, la cour est envahie de déchets le soir ; réfléchir   si on supprime les goûters le matin 

comme dans certaines écoles ou si on supprime les goûters emballés. Le conseil pencherait plutôt 

vers une sensibilisation des enfants et des familles aux déchets. 

Le règlement est soumis à l’approbation. 
Le règlement intérieur de l’école est voté à l’unanimité par le conseil. 

 
3 Protocole sanitaire 

L’Education nationale a sorti un protocole et cadre de fonctionnement pour l’année 2021 2022. En 

fonction du contexte sanitaire, quatre niveaux ont été définis de 1 à 4 avec un code de couleurs : 

vert - jaune - orange - rouge. 

Depuis la rentrée scolaire, l’Essonne est au niveau 2, jaune : 

- L’accueil des élèves est en présentiel  

- Maintien des mesures renforcée d’aération et lavage des mains  

- port du masque pour les élèves et personnel à l’intérieur des locaux de l’école  

- limitation du brassage par niveau obligatoire  

- désinfection des surfaces les plus fréquemment touchées plusieurs fois par jour et des tables 

du réfectoire après chaque service.  

- activités physiques et sportives autorisées en extérieur et en intérieur. En intérieur, absence 

de sports de contact et distanciation adaptée selon la pratique sportive. 

 

Le brassage des élèves uniquement par niveau entraine des conséquences de garde d’élèves à 

l’école lorsque l’enseignant de la classe, absent, est non remplacé. L’école est obligée de 



demander aux parents de garder leur enfant, étant impossible de ventiler une classe entière sur 

2 autres classes de même niveau. 

Et malheureusement, l’école constate une pénurie de remplaçants. 

Autre point du cadre : la fermeture de la classe est effective dès le 1er cas COVID-19 positif d’un 

élève avec poursuite des apprentissages à distance. Depuis la rentrée, 3 classes ont été fermées 

une semaine. 

 

Question de la FCPE à la mairie :  

- la désinfection des surfaces les plus fréquemment touchées plusieurs fois par jour est-elle faite 

? Oui, les classes le sont le matin, midi et soir.  

 

Utilisation de l’application Klassly : Cette application permet à l’école et aux parents de 

transmettre des informations très rapidement. Cette fonction est indispensable surtout dans ce 

contexte sanitaire. Toutes les classes l’utilisent ainsi que la directrice. 

 

Question FCPE : serait-il possible que les enseignants déposent les devoirs sur Klasswork ? 

L’utilisation de Klassly est laissée au libre arbitre des enseignants. Des enseignants préfèrent 

mettre les devoirs, d’autres non ; des photos, d’autres non ; de répondre immédiatement à une 

question d’un parent, d’autres non. Aucune obligation n’est demandée aux enseignants. 

La directrice rappelle que cette application ne doit pas se transformer en réseau social entre 

parents et       enseignants. 

Klassly n’est pas une application de l E.N. mais une application privée et l’E.N. n’a pas signé de 

convention avec celle-ci. 

 
4 Sécurité des écoles 

Le niveau de Vigipirate est sécurité renforcée – risque d’attentat. 

3 exercices PPMS doivent être faits par an (2 exercices « intrusion » et un « risques majeurs »). 

Un exercice intrusion est prévu entre le 8 et 18 novembre 2021. L’objectif sera d’entraîner les 

élèves à s’échapper par groupes de 5 le plus rapidement et le plus discrètement possible face au 

danger. 

La directrice suppose que les enseignants rencontreront les mêmes difficultés que par le passé, 

l’alerte  WhatsApp ne sera pas entendue par tous les enseignants. 

 

Question de l’école à la mairie : Chaque année, le conseil demande à la mairie si elle envisage 

un système d’alerte plus efficace ? La mairie cherche à trouver le moyen le plus fiable. Un système 

d’alerte qui pourrait être déclenché dans tous les espaces de l’école. 

 
5 Travaux 

Les travaux demandés par l’école : 

- Remettre des portes au placard de la classe 9 

- Nettoyer les rideaux de la salle des maîtres et des classes. 

- Repeindre les classes, en priorité la classe 3 et repeindre les portes de tout le bâtiment. 

- Poser des films UV sur les fenêtres de la classe 14, fenêtres qui donnent sur l’avenue Jean Jaurès, 

plein Sud. La température de cette classe devient intenable l’été (demande des enseignants et de 

la FCPE). La mairie est d’accord pour poser des stores. 

- Demande réitérée du Rased : une porte au niveau de leur salle pour isoler du bruit et pour 

respecter la confidentialité. 

 

Question de la FCPE : En regard des annonces dans le programme électoral, qu’est-il envisagé 
comme travaux pour les écoles de Crosne ? Pour le Groupe scolaire des vingt arpents ? Pour la 
réunification de JP ? 
La ville de Crosne mène actuellement une réflexion sur les gros travaux d’investissement et de 
sécurisation des groupes scolaires de la commune (programme, maitrise d’œuvre…) 



6 Bilan rentrée 2021– 2022 

L’effectif au 2 septembre 2021 : 416 élèves - Structure à 16 classes 
 

Niveau effectif classes 

3 CP 81 21/24/24 

1 CP/CE1  12/14 

3 CE1 91 25/26/26 

3 CE2 78 25/26/27 

3 CM1 90 26/27/27 

1 CM1/CM2  10/18 

2 CM2 75 28/29 

 
A ce jour, l’effectif est de 415 élèves. La prévision d’effectif pour 2022-2023 est de 429 élèves. Le 

seuil d’ouverture d’une 17e classe est de 441 élèves. 

L’équipe scolaire comprend 17 enseignants, 4 AESH et trois membres du RASED. L’infirmière 

scolaire partie n’a pas encore été remplacée. C’était une grande aide pour les écoles de son 

secteur ainsi qu’au collège Bellevue. Cette absence est très dommageable pour les élèves. 

UPE2A (élèves allophones) /UPS (élèves du voyage) 

La classe de Mme R accueille 16 élèves du CP au CM1, à raison de plusieurs séances 

hebdomadaires de travail en petits groupes. Elle intervient aussi pour 5 élèves, deux après-midi 

sur une école de Yerres. Mme R est plus présente cette année sur l’école pour s’occuper d’élèves 

qui ont été déscolarisés pendant presque 2 ans suite à la crise sanitaire. 

 
Evaluations nationales CP/CE1 : 
Les enseignants de CP et CE1 ont remis les résultats de ces évaluations le mardi 12 octobre 2021. 

Peu de parents étaient présents, en moyenne moins de 50%. 

En dehors de la remise des évaluations nationales, cette réunion permet de faire un bilan sur les 

premiers apprentissages avec les enfants et de rassurer les parents. 

Les résultats se situent dans la moyenne de la circonscription avec des items qui sont soit 
légèrement en dessous soit légèrement au-dessus. Les résultats sont meilleurs en Français qu’en 
mathématiques. 
 

Question FCPE : Y a-t-il un classement des écoles dans la circonscription ? La circonscription 
n'établit aucun classement en fonction des résultats aux évaluations nationales. Le contexte (social, 
scolaire, culturel) est différent d'une école à l’autre. 

Des conseils auront lieu pour analyser les résultats et essayer d’apporter des remédiations aux 
items les plus échoués. 
 
Achats manuels scolaires : 
Pour les CP 

-  il a 2 ans, l’école avait investi dans une méthode de lecture conjuguant apprentissage du 
code, apprentissage de la compréhension. Cette méthode donne toute satisfaction. 

- Cette année, l’école a investi dans un manuel de mathématiques. Cette méthode privilégie 
la manipulation pour aider le passage à l’abstraction. 

Pour les CE1, 
- Cette année, l’école a investi dans un manuel de lecture. Ce manuel reprend la combinatoire, 

permet de travailler la fluence (rapidité de lecture à voix haute), la compréhension et la 
différenciation. 

Les CP participent à l’action départementale « Chut j’écoute… » dont l’objectif est de développer 
la compréhension de textes entendus et d’enrichir le lexique. 
Cette année, les formations pédagogiques pour les enseignants sont axées sur l’enseignement du 
Français, sur l’oralité. 



Question FCPE : Les CP finissent à 11h50. Quel est l’impact au long terme sur ce temps en 
moins pour les apprentissages ? Il n’y a pas d’impact sur les apprentissages selon les enseignants. 
Pour que tous les élèves de l’école puissent déjeuner dans le temps imparti, et que la désinfection 
des tables du réfectoire soit faite après chaque service, il a été décidé que les CP finiraient 10 mn 
plus tôt et mangeraient toujours au premier service. Des animateurs viennent les chercher dans les 
classes. 
Les 2 jours d’ APC, les élèves de CP bénéficient de 10mn de plus. D’autre part, l’entrée des élèves 
à 13h50 directement dans les classes permet aussi aux enseignants de commencer avant 14h00 
si tous les élèves sont présents. 
 
Question FCPE : Peut-on déterminer les impacts de la crise sanitaire sur les élèves au niveau du 

comportement et/ou du travail ? Les enseignants de CP font remarquer que les élèves ont du mal 
à entendre les sons (ce sont des élèves qui ont commencé à travailler la phonologie en MS lors du 
confinement et qui ont appris l’année dernière avec des enseignants masqués). 
Les enseignants de CE1 soulignent des difficultés en graphisme et en tenue de crayon. 
Dans l’ensemble, les enseignants constatent un manque de rigueur de la part des élèves avec un 
travail peu soigneux et une écriture peu appliquée. 

 
RASED comprend 3 spécialistes qui interviennent sur le groupe scolaire (maternelle et 
élémentaire). C’est un avantage. 
Mme V, psychologue scolaire, fait des observations en classes, des bilans psychologiques. Elle est 
présente aux équipes pour orientation et reçoit sur RDV des familles. Elle a aussi organisé des 
réunions avec les enseignants et les AESH pour rappeler le rôle de chacun, pour analyser les 
difficultés des différents partenaires face aux élèves MDPH. 
Mme S, maître G, ½ journée par semaine, porte une aide à dominante relationnelle, aide les enfants 
à devenir élève. 
Mme R, maître E, 4 ½ journées par semaine, porte une aide à dominante pédagogique, aide les 
élèves à entrer dans la lecture. Elle a participé aux évaluations nationales des CE1, fait passer 
l’épreuve de lecture à voix haute. Elle prend des petits groupes d’élèves de CE1 pour travailler la 
lecture fluence et la compréhension. 

 
7 Actions éducatives 

 
Le conseil de cycle Ecole –collège : Une réunion a eu lieu avec les enseignants de CM2 et de 6e. 
Le projet prévu est que chaque classe de CM2 ferait une activité avec un professeur du 
collège soit en sport, soit en technologie ou soit en SVT. 
En SVT : utilisation d’un microscope ; en technologie : fabrication d’un objet. 
 
LSU (livret scolaire unique: 2 livrets scolaires seront remplis cette année. Le 1er livret sera remis, 
en main propre, aux parents, courant du mois de janvier. 

Les enseignants de CP en profiteront pour remettre les résultats des évaluations nationales de mi- 

année. Les fédérations sont les bienvenues pour accueillir les parents dans le hall. 

 

APC (Activités Pédagogiques Complémentaires) Elles ont lieu le lundi et/ou le jeudi de 12h00 à 

12h30 pour les élèves et sont assurées par les enseignants. Pour la 1ère période, 3 séances par 

semaines ont été proposées aux élèves. 

 

L’apprentissage des langues vivantes à l’école 

L’Anglais : du CP au CM2, les cours d’Anglais sont assurés par les enseignants. 

Il n’y a plus d’intervention d’assistant d’Anglais. 

 
L’Enseignement du Portugais et de l’Arabe hors temps scolaire à l’école G Brassens, le 



samedi matin pour les élèves de CE1 au CM2 de J. Curie et de Brassens 
Pour raison sanitaire, les professeurs ne peuvent pas mélanger les élèves de J. Curie et de Brassens. 

Les cours sont donnés soit tous les 15 jours soit sont diminués au niveau de la durée. 

Classe de découverte pour les CM2 

Elle aura lieu la dernière semaine de juin à la mer. Les enseignants vont organiser un jeu qui 

permettra aux élèves de découvrir la destination exacte. 

Les frais de séjour seront établis en fonction du quotient familial 2021.  
Le tarif journalier Mairie «classe découverte » reste inchangé cette année. Les familles doivent 
faire réviser leur quotient auprès du service scolaire avant fin décembre. Les difficultés financières 
des parents ne doivent pas être un obstacle au départ de leur enfant. L’école et la mairie peuvent 
proposer des aides. 
Comme chaque année, la vente de calendriers par l’école sera reconduite. La vente permet de 

financer une activité supplémentaire lors du séjour. 

Question FCPE : peut-on reconduire le projet initiative ? Oui. 
 
Coopérative scolaire  
Bilan financier de la coopérative scolaire 2020-2021 : Compte de fonctionnement général : total 
produit : 14 512.47€ - total charges : 11 984.47 € - résultat de l’exercice + 2 528.37€ - total passif : 
12859.51 €. 
La crise sanitaire ayant réduit les sorties, spectacles, classes de découverte, le solde se trouve 
anormalement élevé. 
 
Actions solidaires dans l’école 

- Collecte des bouchons et des stylos usagés au profit de l’association « La bouchonnette ». 

- « Valorisation des déchets » organisée par le Sivom. Chaque classe bénéficiera d’une animation. 

L’école participe aussi au concours « recyclage des capsules de café et de l’aluminium (canettes) 

» et à « Chantons le tri ». 

- Téléthon : Tous les élèves participeront à la course du muscle dans la cour début décembre. 
 

Actions de Prévention 

La ligue contre le cancer : Chaque CM2 a reçu, à la rentrée, un agenda scolaire, édité par la ligue 

contre le cancer. 

 

Les jeux dangereux – Série Squid Game sur Netflix 

Est-ce que des élèves ont visionné cette série alors qu’elle est interdite au moins de 16 ans ? Ils ont 

pu voir aussi des bandes annonces ou des extraits sur TikTok. 

Un langage violent et des comportements agressifs peuvent être facilement imités, reproduits dans 

la cour de l’école. 

Le jeu « 1 2 3 soleil » jeu reproduit dans la série sous une forme macabre, se retrouve dans la 

cour de récréation où le meneur de jeu simule la mort des joueurs. 

Le rôle des parents est primordial. Ils doivent être conscients des conséquences que cela entraîne 

sur leurs enfants. Ils doivent les sensibiliser, modifier les paramètres de Netflix et surveiller l’activité 

de leur enfant en ligne. 

 

Hommage à Samuel Paty 

Les CM ont écouté l’hommage de R. Badinter adressé aux élèves et aux professeurs, puis ont 

débattu sur la laïcité, la liberté d’expression et le rôle de l’enseignant. 

 

Le sport à l’école 

- Piscine : 11 séances prévues pour tous les niveaux de classe 

- Initiation au tennis pour les CM1 et CM2 – 8 séances prévues par classe et pour les CE2, 



quatre  séances 

- Rencontres sportives, organisation mairie – inspection : Course longue - Les Olympiades. 
 

Actions et sorties culturelles prévues : 

- Une randonnée en forêt de Barbizon a été organisée par les enseignants pour 5 classes 

(2 CE2 – 2 CM1 – le CM1/CM2), 

- Cinéma : Les élèves de CM verront les films de la programmation « Ecole et cinéma », 

- Visite de la Maison de l’Ecole à Pouilly Le Fort pour 2 CE2, 

- Intervention du Musée en Herbe pour les CP - CE1 et 1 CM1, 

- Visite de la fondation Dubuffet pour 2 CE2, 

- Théâtre : « la Passerelle » viendra présenter sa pièce «Une légende oubliée » d’après un 

conte de Wilhem Hauff à l’ensemble des élèves de l’école, 

- Sortie en forêt pour les CP et CE1 à « la découverte de la forêt en automne » par l’association 

R.E.N.A.R.D., 

- Conférence « Enquêtes en terres lointaines »de la Cicadelle pour les CP et le CP/CE1,Théâtre 
pour les CE1 et le CP/CE1 : « Le petit Chaperon Rouge ». 

 

Question FCPE : Il semblerait que des parents trouvent regrettables   que les sorties ne soient 

pas équivalentes entre des classes de même niveau. Les sorties sont choisies par les enseignants 

et en fonction de leurs projets. Les parents doivent respecter la liberté pédagogique des 

enseignants. 

 

Actions Ecole – Mairie 

- Remise d’un dictionnaire, à chaque élève de CM2. L’équipe enseignante se joint à la 

directrice pour remercier la municipalité, 

- Projet avec la bibliothèque « Prix des P’tits Loups », pour favoriser le goût à la lecture. 

- Elections du conseil municipal enfants ouvertes du CE2 au CM2. 

 

Questions FCPE : est-il prévu des élections des délégués dans toutes les classes ? Les 

enseignants profiteront des élections des membres du conseil jeunesse pour faire aussi élire les 

délégués de classe. 

 

Questions FCPE à la mairie 
- Quand est-il du projet « Aide aux devoirs » proposé au dernier conseil d’école ? Meetinclass a 
signé un partenariat avec la ville de Crosne pour la mise en place de cours de soutien à prix 
réduit. La communication va être relancée pour information aux Crosnois. 
 
- Est-ce que la mairie a prévu des formations des animateurs pour le repérage des pratiques 
et  la gestion ? Non, pas de besoin recensé. 
 
- Des conférences auprès des parents ? de concert avec des partenaires associatifs, ateliers 
théâtre entre enfants ? Les associations de la ville gèrent à la demande. 

 
- Est-il prévu de remettre en place des NAP pendant la pause méridienne, sur inscription pour 
rester dans l’application du protocole sanitaire ? Pas pour le moment, mais nous sommes 
favorables à la reprise dès que les conditions sanitaires le permettront. 

 
 
Actions de l’association « Les enfants d’abord » 

Cette association accompagne les écoles dans toutes leurs manifestations et organise aussi la 



fête de fin d’année. Leur 1ère réunion aura lieu début novembre. La fête des Enfants d’Abord 

aura lieu le samedi 18 juin et la boum le samedi 14 mai 2022. 

 

8 Informations diverses 

En fin d’année scolaire, l’exposition des travaux artistiques des élèves a eu lieu dans l’enceinte de 

l’école. Cette exposition a rencontré un vif succès auprès des parents, venus nombreux. L’école 

remercie la mairie pour son aide logistique. 

 

Des élèves de la classe de M. F ont chanté lors du concert de samedi 9 octobre à René Fallet. 

C’était un très beau projet. 

 

Don de matériel informatique : L’association « Ordinateurs Solidaire » propose une unité centrale, 

un écran et un clavier gratuitement aux familles de l’école, non équipées en matériel informatique 

pour raison financière. 

 

La photo de classe aura lieu le mardi 11 janvier 2021. 
 

Les conseils d’écoles du 2e et 3e trimestre sont prévus le mardi 5 avril et le mardi 7 juin 2022. 

 L’équipe enseignante souhaite une excellente année scolaire aux élèves et aux parents. 

La séance est levée à 20h30 
 
 

La secrétaire de séance : Mme C La directrice : Mme  V 


